



Neu in Aachen: Pfarrehepaar Bärbel und Joachim Büssow „Eingespieltes Team“

Die angenehmste erste Erfahrung in Aachen war, so berichten Bärbel und Joachim Büssow übereinstimmend, „in der Dreifaltigkeitskirche zu sitzen und mal wieder an einem Gottesdienst als Zuhörer teilzunehmen.“ Das Pfarrer-Ehepaar, das am 1. Januar gemeinsam die Nachfolge für Edgar Wasselowski im Bereich Mitte angetreten ist, der in Ruhestand gegangen ist, hatte in den letzten neun Jahren nur selten Gelegenheit dazu. Sie haben sich seit 2004 eine Stelle in den Niederlanden geteilt und in Amsterdam und Rotterdam die deutsche evangelische Gemeinde betreut. „In der Dienstanweisung steht das gleiche drin wie hier, aber die Rahmenbedingungen waren ganz andere“, meint Joachim Büssow schmunzelnd. Amsterdam hatte 200, Rotterdam 130 Mitglieder, sie wohnten weit verstreut und reisten teilweise 40 bis 50 Ki-

lometer zum Gottesdienst an. Die beiden Konfirmanden-Gruppen in Amsterdam wurden zusammgelegt, es waren insgesamt nur zehn. Aufbauarbeit war gefragt für die wenigen deutschen Protestanten in einer weitgehend säkularisierten Stadt. „Die Niederlande sind zum größten Teil entkirchlicht, in Amsterdam sind vielleicht noch 5-10 Prozent Christen“, so Joachim Büssow. Die Klischees über den strengen Calvinismus im „Bibelgürtel“ entsprechen nicht mehr der Realität: „Damit lockt man dort niemanden mehr in die Kirche“, meint Bärbel Büssow. Während es in Deutschland führende Kirchenvertreter zu vielen Themen schaffen, in den Medien zitiert zu werden, sei dies in den Niederlanden kaum der Fall. „Sie üben ihren Einfluss mehr über die christlichen Parteien aus“, so Joachim Büssow.

Bärbel Büssows größtes Erfolgserlebnis war, als ihr eine Mutter mal erzählte, dass sie nicht gekommen



Haben noch nicht alle Bärbel und Jo



PÄDAGOGISCHE PRAXIS KOHLSCHIED

BERATUNG FÖRDERUNG WEITERBILDUNG

- Förderung und Beratung bei Lese- Rechtschreibschwäche (Legasthenie) und bei Rechenschwäche (Dyskalkulie) für Kinder, Jugendliche und Erwachsene
- Weiterbildungsangebote für pädagogisch oder pflegerisch Tätige mit den Schwerpunkten: Erziehung, Kommunikation, Ethik, Pflege, soziale Kompetenz, Stressbewältigung
- Beratung von Eltern, Kindern und Jugendlichen

Wolfgang König · Weststr. 84 · 52134 Herzogenrath · Tel/ Fax: 02407-6813
w.koenig@beratungsteam-kohlscheid.de www.pädagogische-praxis-kohlscheid.de



wäre, wenn ihre Tochter nicht gesagt hätte: „Mama, ich will aber heute zur Kirche!“

Bei der Gestaltung des Gottesdienstes schlägt das Herz von Bärbel und Joachim Büssow, sie möchten ihn stärker in die Mitte des Gemeindelebens rücken. Aber auch die Seelsorge „im

Sinne von Dasein und Zuhören“ ist ihnen ein besonderes Anliegen. „Den Menschen möchten wir begegnen, wo sie sich in ihrer Lebenssituation gerade befinden“, sagt Joachim Büssow. Besonders gereizt hat sie an Aachen die Zusammenarbeit mit der Stadtakademie und der Evangelischen

Studierendengemeinde (ESG). „Wir möchten an das anknüpfen, was schon besteht und uns erstmal ein Jahr Zeit nehmen, um uns anzuschauen, was gut läuft, bevor wir eigene Akzente setzen“, meint Joachim Büssow.

Auch sei noch nicht klar, wie sie sich aufteilen in ihrer Arbeit. Sie haben die Stelle gemeinsam angetreten, arbeiten also jeweils 50 Prozent.

Gibt es schon mal Streit? „Nein, es ist sehr harmonisch“, meint Bärbel Büssow. „Wir haben manchmal unterschiedliche Einschätzungen, ansonsten sind wir ein eingespieltes Team“, ergänzt Joachim Büssow.

Seit 1994 arbeiten sie bereits in „Arbeitsteilung“, damals in Solingen-Ohligs, bevor sie in die Niederlande gingen. Bärbel Büssow (51) kommt aus Wuppertal, Joachim (49) aus der Grafschaft Bentheim.



Die Kartons ausgepackt:
Joachim Büssow

Zusammenarbeit mit der Stadtakademie und der Evangelischen

Dunsthaube ohne Fettfilter zum Nachrüsten

Neue Dunstabzugshauben machen die Reinigung ganz einfach: aufklappen, auswischen, sauber.

Nach diesem einfachen Prinzip funktioniert die neue Abzugshaube der Firma Berbel. Das Geheimnis des Erfolges ist das neu entwickelte Luftwalzen-Prinzip, das ohne den Einsatz von Fettfiltern auskommt – der unangenehme Austausch fällt endlich weg. Ein Test der Landesgewerbeanstalt Bayern zeigt: nahezu 100 % der Fette und Gerüche über dem Kochfeld werden entfernt. Die Dämpfe und Dünste werden durch die Zentrifugalkraft aus

dem Luftstrom geschleudert. Zur Reinigung reicht ein Lappen oder die Spülmaschine. Dabei sind Berbel-Hauben äußerst sparsam und noch dazu bis zu 75 % leiser.

„Wer die Technik einmal in unserem Küchenstudio gesehen hat, ist begeistert – insbesondere, da Berbelhauben problemlos gegen jedes vorhandene System austauschbar sind,“ sagt Heinz Hertzen.

Das Küchenstudio Möbel Hertzen in Langerwehe ist Stützpunkthändler der Berbelhauben für die hiesige Region.

„Kommen Sie in unser Küchenstudio, testen Sie selbst...!“



- » Fast 100% Fettabscheidung!
- » Extrem leise!
- » kein Fettgeruch!



weil alles passt...

möbel herten

KÜCHEN • WOHNMÖBEL • TISCHLEREI